

# La chronique

## Campagne d'information sur les handicapés

Le ministre de la Santé nationale et du Bien-être social, Mme Monique Bégin, a annoncé le 17 mai la signature d'un contrat de \$300 000 avec le Conseil canadien pour la réadaptation des handicapés. Cette somme servira à organiser une campagne nationale d'information dont l'objectif est de modifier l'attitude qu'ont les Canadiens à l'égard des handicapés.

Lors de cette campagne, qui se fera au moyen d'annonces imprimées et de messages (télévisés et radiodiffusés), le Conseil mettra l'accent sur ce que la personne handicapée *peut* faire et non sur ce qu'elle ne peut pas faire.

L'on prévoit que la campagne occasionnera des déboursés d'un million de dollars par an. Cette somme comprend à la fois le coût des services et des installations fournis par le Conseil et celui des services offerts gratuitement, du temps d'antenne et des annonces imprimées.

Mme Bégin a souligné que pour son ministère et pour le Conseil ce programme d'information publique est prioritaire. En effet, pense-t-elle, bon nombre des difficultés auxquelles font face les handicapés viennent de l'attitude générale des autres personnes à leur égard.

Enfin, le ministre a rappelé que cette campagne revêt une signification toute particulière du fait que le Congrès mondial de l'Organisation internationale pour la réadaptation se tiendra à Winnipeg (Manitoba) en 1980. Notons aussi que 1981 sera l'Année internationale de l'handicapé.

Mme Bégin a tenu à souligner qu'il s'agissait là d'un excellent exemple de coopération entre le gouvernement fédéral et le secteur bénévole.

Elle estime que le Conseil, en sa qualité d'organisme bénévole, saura utiliser au maximum les fonds versés, voire même en doubler la valeur réelle.

**Du 23 au 27 août** se tiendra à Ottawa une conférence sur le thème: *Façonner l'avenir: le Canada dans une société universelle*. L'un des objectifs de la Conférence est d'informer, de sensibiliser et d'intéresser les Canadiens aux défis que présentent les années 80 et au-delà. Parallèlement à la Conférence aura lieu un Festival de l'avenir.

## Une association pleine de vitalité: le Club canadien-français de Victoria



Une soirée au Club canadien-français de Victoria en compagnie des Cornouillers.

Le Club canadien-français de Victoria est une association culturelle locale fondée il y a 36 ans. Ses objectifs sont *de promouvoir la survivance française et de pourvoir au bien moral, intellectuel et physique de ses membres*.

Les activités du Club sont aussi nombreuses que variées, répondant à l'ensemble des besoins et des intérêts de ses 250 membres (francophones et francophiles), ainsi qu'à tous ceux qu'intéresse la culture française. Tout d'abord, il offre un service d'accueil et d'information et il met à la disposition de toutes les personnes intéressées une bibliothèque d'environ 900 livres français, don du Conseil des Arts.

Il offre aussi des services culturels dans les écoles où le français est enseigné, à l'aide de diapositives sur l'art, les coutumes et les traditions canadiennes-françaises.

Organisation d'expositions, spectacles de chansonniers et d'artistes, programme hebdomadaire de télévision communautaire, théâtre pour enfants, sont quelques-unes des activités culturelles au programme du Club, qui a aussi mis sur pied des ateliers d'artisanat et des cours spécialisés. Il ne faut pas oublier les activités régulières: danses, soupers traditionnels de la St-Jean-Baptiste, réunions, rencontres, bazaars, etc.

Le Club appuie deux organismes artistiques: la troupe folklorique *Les Cornouillers* et la chorale *Victoria Chante-Joie*.

La troupe *Les Cornouillers*, qui a vu le jour en 1976, est la seule troupe folklorique canadienne-française de Colombie-Britannique. Elle se spécialise d'ailleurs dans les danses canadiennes-françaises.

Sous l'impulsion de sa directrice-fondatrice, Mme Marie-France Bérubé, la troupe, qui comprend 17 danseurs, a déjà participé à de nombreuses manifestations: congrès de la Fédération des Franco-Colombiens à Vancouver, Francofête à Vancouver, Festival de musique de Victoria (signalons qu'à cette occasion elle obtint le premier prix dans la section "folklore"), spectacles à Kelowna, Nanaimo, Vancouver, Prince-George. Elle a déjà participé à des émissions de télévision.

La chorale *Victoria Chante-Joie* a été fondée il y a quelques mois seulement et ses quinze membres reçoivent actuellement une formation chorale en français sous la direction du directeur de la chorale, M. Gilbert Elophe.

Le Club collabore aussi régulièrement à la page régionale du *Soleil de Colombie*, seul hebdomadaire de langue française de la province, à qui il envoie les articles, comptes rendus, informations sur les francophones de Victoria et de ses environs.

En été, le Club emploie des étudiants qui participent à la réalisation de certains projets en français.

Dans les bureaux du Club, une secrétaire-réceptionniste et une animatrice régionale, Mme Nicole Cadorette, sont à la disposition de toutes les personnes intéressées à la culture française.